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https://liege-airport.rotary1630.org/fr/


Passation des Pouvoirs 
Van der Valk Hotel Liège Congrès 

Vendredi 21 juin 2019 
 

Cette année le solstice d'été a eu lieu ce jour même à 17h54 et c'est aussi la  

 

 
 

 

Pour nous cela sera la "Fête du Soleil" au cours d'un long et délicieux apéritif 

pris sur la terrasse de ce bel hôtel entièrement rénové avec une vue 

imprenable sur La Meuse … Et nous ne sommes pas les seuls à profiter de cette 

belle après-midi chaude et lumineuse. 
 

  
 

  
 

Un personnel attentif veille à ce que nos verres ne soient jamais vides et nous 

présente des zakouski aussi variés que délicieux tout au long de ce préambule à 

la séance officielle. 



Notre très  bientôt futur "Past-Chef de Protocole" n'est nullement pressé 

d'actionner son marteau sur le gong du Club pour nous inviter à passer en 

salle… 
 

  
 

  
 

  
 

Pourtant, Patrick, il faudra te décider à battre le rappel ! 
 

  



Rien n'a été laissé au hasard et le Président entrant a soigneusement composé 

les 11 tables qui vont acueillir les nombreux participants à la soirée. Le choix de 

la place à table sera laissé à la discrétion de chacun selon ses affinités avec les 

commensaux qu'il va avoir le plaisir de retrouver. 
 

 
 

Tout le monde ayant trouvé sa place, le Chef de protocole peut ouvrir la séance 

officielle en accueillant tous les invités à la soirée. Mais ils sont tellement 

nombreux qu'il serait sans doute fastidieux de reprendre ici tous les noms ! 

 

  
 

  
 



  
 

  
 

Après ce préambule, Patrick cède immédiatement la parole à Giovanni, notre 

Président sortant pour son allocution. 
 

  
 

 

Chères amies et chers amis rotariens, 
Mesdames et Messieurs, 
Chers amies et amis, 
 
Je tiens à vous remercier pour votre présence à cette Passation des Pouvoirs, 
moment toujours intense et important dans la vie d'un Club. 
Celle-ci marque la fin d'une année rotarienne et le début d'une nouvelle. 
 
Il y a un an, j'étais là pour reprendre le flambeau des mains de Myriam et me 
voilà de retour pour le transmettre à notre ami Jean-Claude. La roue tourne. 
 



Je vous l'avais déjà dit il y a un an… Un Président sans ses membres ne peut pas 
réussir grand-chose, ni sans son Comité qui le soutient dans toutes les actions 
qui lui sont proposées. 
 

Au niveau du Comité, je remercie chacun pour son rôle. 
 

Merci à Fabienne, notre Trésorière depuis un an. 
Merci à Patrick, notre Chef de Protocole, pour ses mots d'accueil chaque 
semaine. 
Merci à André, notre Secrétaire. Merci d'avoir permis la publication de nos PV 
de Comité ainsi que pour toutes les autres tâches auxquelles tu t'es toujours 
soumis. 
 

Un remerciement particulier à Robert pour son travail constant notamment 
pour la publication de notre bulletin et la mise à jour continuelle de nos 
données, agenda, etc. 
 

Avant de transmettre la présidence à Jean-Claude, il est coutume que le 
Président sortant dresse un bilan des activités de l'année et des dons octroyés 
par le Club. Ce bilan est particulièrement positif puisqu'il nous a permis d'aider 
les œuvres suivantes : 
 
 

 L'ASBL "Mistral" 
 Osmose 
 Les femmes battues 
 L'Arche [Les Papys Cyclistes] 
 Les Infirmiers de Rue 
 Mobil'Art 
 HSF 
 AMEV 
 Polio Plus 
 … 
 
 

Pour financer ces dons, nous avons organisé différentes activités : 
 
 

 La brocante lors de la Journée "Ans sans Voitures" 
 Le spectacle "Sous la Robe" 
 La visite de l'Expo "Génération 80" 
 La participation à "Espoir en Tête" 
 La "Soirée Kicker" 
 La "Journée Pétanque" 
 Les ventes de vins de Nancy, de champagne, d'huile d'olives… 
 
 

Je pense avoir fait le tour de nos principales actions. 
 



Pour terminer, je voudrais vous rappeler la citation d'Henri Ford que j'ai choisie 
pour la fin de ma présidence : 
 
 

"Se réunir est un but. Rester ensemble est un progrès. Travailler ensemble est 
la réussite." 
 
 

À Jean-Claude de prendre maintenant le collier de la présidence. 
 
 

Je te souhaite à toi et à ton équipe, le meilleur pour réussir au mieux cette 
année de présidence. 
 
 

Je vous remercie pour votre attention. 
 

  
 

Giovanni est alors rejoint par Jean-Claude à qui il va remettre le collier. 

  

Après quelques mots de félicitations, le nouveau Président va remettre au tout 

frais ancien l'insigne de Past-Président. 

 

  
 



 
 

Ensuite, Jean-Claude récupère à sa place le texte de son discours afin de nous le 

livrer sans oublier l'un ou l'autre détail…  
 

  
 

  
 

Chères Amies,  chers Amis, 
 

C’est un grand plaisir, pour moi,  de vous voir nombreux ce soir. Merci à tous.  

 

Merci à ces amis rotariens ou non et à cette brillante délégation de l’Inner 
Wheel Liège-Bierset-Hesbaye 



 

Contrairement à ce que certains ont pensé ou ont dit je n’ai pas demandé à 
redevenir Président. J'ai proposé de l’aide puis accepté avec beaucoup de fierté 
cette nomination. 
 

Quel que soit le contexte, ceci restera bien sûr pour moi un moment très 
émouvant.  
 

Reprendre la présidence de ce club, que j’aime, dont j’ai vécu les débuts  en 
tant que fiancé de la fille du Président Fondateur et dont je fais partie 
maintenant depuis  bientôt  32 ans ce n’est pas un simple détail dans ma vie. 
 

Contrairement à mes récents prédécesseurs, je ne pense pas pouvoir être aussi 
présent  et actif  qu’eux.   
 

Mon âge, mes activités professionnelles toujours existantes, notre  vie familiale 
avec nos enfants, qu’au passage je remercie d’être ici ce soir, nos petits-enfants 
et les engagements déjà pris avant cette nomination à la présidence tout cela 
va sans aucun doute créer des conflits d’intérêt et de présence. 
 

Mais comme récemment un ami me  le disait,  "Un général ne commande pas 
3.000 hommes, il conseille quelques colonels mais au final ce sont les 3.000 
soldats qui gagnent la bataille." 
 

La réussite de cette prochaine année ce ne sera pas moi mais vous tous… Vous 
tous,  par une implication maximale au plus grand nombre possible d’activités 
et ce, selon vos talents et vos envies.  
 

Notre devise est certes "Servir" mais pour y parvenir une ambiance conviviale,  
agréable donc motivante est indispensable. 
 

Cette ambiance motivante ce sera ma grande priorité au cours de ces prochains 
mois. 
 
Je sais qu’il faudra concilier les aspirations parfois  contradictoires  et pourtant 
souvent bien légitimes  de nos amis, amis que nous devons accepter avec leurs 
qualités mais aussi leurs défauts. 
 

Et dans cet esprit,  j’espère pouvoir accepter toutes  les critiques "positives"  
surtout si une ébauche de solution y est jointe. 
 

Je ne vais pas vous ennuyer ce soir avec un  programme détaillé de l’année  
 

Nous garderons bien sur les grands classiques dont un spectacle ce 12 
novembre  "Bibot distinguée" organisé dans le même esprit que "Sous la Robe" 
l’année dernière  
 

Vous pouvez déjà tous  y penser : 
 

SAVE THE DATE dans vos agendas mais surtout celui de vos amis… Recherchez 
des sponsors éventuels etc.  



 

Pour la suite, nous en rediscuterons lors de nos prochaines réunions  
statutaires, donc déjà le 2 juillet chez Geneviève,  et ce après concertation en 
comité  "avec mes colonels"  car  c’est un travail d’équipe. 
 

Et à propos de colonels je vais leur demander de me rejoindre pour la 
traditionnelle présentation du Comité 
 

Giovanni, Past-Président 
Marianne, Vice-Présidente  
Hilde, Présidente élue 
Patrick, Secrétaire 
Fabienne, Trésorière  
… et Manu, Protocole 
 

 
 

  
 

Je ne vais pas appeler, comme dans certains clubs, les Adjoints, les Présidents 
des Commissions et tous ceux qui d’une manière ou l’autre se dévouent pour le 
club nous serions tous ici mais je vous  remercie tous d’avance pour votre 
travail. 



Je terminerai ainsi,  je ne vous embêterai pas plus longtemps…  
 

Pour différentes raisons une autre tradition ne sera pas respectée ce soir cela 
n’est pas dramatique mais  triste. 
 

Manu à toi la parole pour la suite…  
 

Bonne soirée. Amusez-vous et selon la formule anglo-saxonne : 
 

ENJOY YOUR MEAL… 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

Les conversations vont bon train à chaque table dans une franche ambiance de 

camaraderie et d'amitié. 
 

  
 

Fini le stress ! Place à la bonne humeur,à l'optimisme et à l'avenir dans lequel la 

 roue rotarienne continuera à tourner de plus en plus belle…  

 



 
 

  
 

  
 

   
 


